

特 版



ニューフェイス

やまぎし えいじ

山岸 栄二 会員

## たくましく育ちました！

越智 出身はどちらになりますか。

山岸 浜中町の霧多布です。生まれてから27才迄住んでいました。人口一人ほどの小さな町です。兄と私、姉6人の兄妹に囲まれて育ちました。家には従業員も住み込みでいましたので、いつも10人以上で食事をしていました。末っ子の私ですが、両親も忙しく子供達に細かく目を届かす事も出来なかつたですね。大家族の中、自立心の強い子供に育った気がします。小学校、中学校は地元の学校へ通い、高校は厚岸の普通高校へ進みました。

越智 霧多布は大きな津波被害がありましたね。道下先生(元ロータリーの大先輩)の話で知っています。

山岸 2度大きな津波被害を受けています。一度目は生



まれていませんでしたが、2度目は私が1歳の時です。1階まで波がきて2階に逃げ込んで難を逃れたようです。道下先生はよく知っています。小さい時から私の主治医でした。

姉も先生の診療所に看護師として勤めていました。モンキーパンチ漫画家もレントゲン技師として当時働いていましたね。

越智 高校を卒業後は、どうされましたか。

山岸 家業の整備工場で、兄と一緒に働いていました。姉の旦那さんが車整備の工場長をやって、私と兄が自転車、バイク、船舶関係の修理をやっていました。大変忙しい毎日でした。漁師さんの都合で朝方4時頃に起こされて修理を頼まれたりしました。仕事とプライベートの時間の区切りがな生活でした。

## 布団だけ持って新しい出発！



越智 今の職についたきっかけは

山岸 ずっと地元にいましたので、外に出たいという願望はありましたね。しかし、父も高齢だったので最後まで看取りたいという気持ちは強かったです。父が亡くなったのを一つの転機として、私は釧路へ出る事を決めました。人生のターニングポイントだったと思います。

新しい出発は、車に布団だけ積んで、働き先も住まいも決めずの出発でした。家出ではありません(笑)釧路へ行った当初は住む所もなく車で寝ていました(笑)色々な人に助けられたと思っています。当時は一日一日を一生懸命やることしか考えてなかったですね。友人の紹介で阪急グループの会社へ就職をしました。ハードな4年間を過ごしましたが、何でもできるという自信はつきましたね。

## 2度目の命びうい！



営業関係に目覚めた頃、第一興商が釧路に開設し、求人がありました。カラオケも好きですし、機械整備の経験もありましたので、自分に合うのではないかと32才の転職でした。41才の時に代表取締役になりました。今から5年前に、東北第一興商(仙台)の社長として移動になり、3年間勤務していました。仙台での勤務時代には、東日本大震災にありました。1歳の時の霧多布での津波、そして仙台での被災と合わせて2度の命拾いをしました。釧路に戻って半年後、これまでの会社(釧路)を支店とし、拠点を帯広に移し私もこちらに来ました。

## 趣味に毒は苦笑い！

越智 趣味は何ですか。

山岸 ゴルフは好きですが、腕前は大した事はないです。道具をいじるのが好きですね。自分でクラブのシャフトとかヘッドの交換をしたりしています。このヘッドにどのシャフトを合わせたらどうかとか、アイアンのシャフトの重さ、やわらか

さなどを考え、入替えをして楽しんでいきます。飽きたらまた違うものと入れ替えるといった具合です。今週もアイアンシャフトを2セット入れ替えました。友達にはシャフトを替えるより腕を替えた方がいいと言われます(笑) 他人のクラブのアレンジをするこ



ともありますが、人によつて合わないこともある事は了解してもらつてます(笑)この趣味にはうちの奥さんもさすがに呆れ顔で苦笑いしてますね。会社関係で、松山プロと

は東北福祉大学に在学中と一緒にプレーした事がありません。仙台時代は、年に一回はゴルフ部(福祉大)のパーティーに参加させてもらつてました。

越智 会社についてお聞きします

山岸 第一興商の子会社です。連結決算で株主は100% 第一興商となります。全国に直営の支店が20数社、現地法人の子会社が25社あります。弊社はその一つです。

越智 取組みについてはどうですか。

山岸 第一興商のメインのお客様はスナック、クラブなどのカラオケリースレンタルなどですが、やはり市場は減少しています。そこで今取り組んでいるのが、福祉系の施設に、東北福祉大学や鶴見大学等と共同開発をして、健康維持をサポートするような運動系コンテンツを提供するなど、新しい取組みを展開しています。また日本クラウンレコード、徳間ジャパ

ンは第一興商の子会社となります。名刺に国連のロゴマークが印刷されています。東日本大地震の震災後、支援活動として国境なき医師団に同行して、カラオケ(トラックを改造)などを持って津波の被害を受けた町を回った経緯があります。その事が評価を受け、本社の社長が国連で民間企業として初めてのスピーチをしました。音楽(カラオケ)というものは人の心を癒すものだと思います。グループの社是は「もっと音楽を世にもっとサービスを世に」となっています。音楽をメインに皆さんに提供して、楽しい気持ちになって下さいという事です。カラオケボックスは全国に多数ありますが、ビックエコーというブランドが弊社の店となっています。店舗数は全国一です。

### 世のため人のため!

越智 世の為、人の為になる仕事ですね。



私もし震災を仙台で経験しました。最初の数日は食べる物もなかったのですが、食べられるようになる、今度は焼き肉が食べたくなり、お酒が飲みたくなり、次にカラオケがしたくなるという様に人にとって娯楽(音楽など)は必要なものなんではないでしょうか。先ほど話しました福祉関係のコンテンツの中には、昔の映像を見て懐かしんで会話がはずむというようなものも入っています。市内にもそういったコンテンツを収めている所もあります。先日も釧路ですが、カラオケボックスにお年寄りに集まって頂き、そこでカラオケを使って、運動とか頭を使う体操をしてもらいました。元気なお年寄りを作るとい

活動がNHKで取り上げられました。今後音楽等を通して、皆様が幸せになるものを増やしていくという事を目指します。

### 奉仕というキーワード!

越智 最後になりますが、ロータリーはどうですか。山岸 他の街から来ましたので、沢山のひとと知り合いたいと思っています。ゴルフ好きの方も多しと聞いていますので楽しみです。入会前にネットでロータリーについて調べてみましたが、奉仕というキーワードが出てきました。その意味合いを早く理解する事で、これからの自分の行動も変わってくると思います。宜しくお願い致します。



長女の成人式で家族写真

氏名 山岸 栄二  
生年 1960.2.10  
会社 (株)東北北海道第一興商 代表取締役  
家族 洋子(ようこ) 妻  
早也香(さやか) 長女  
東北福祉大学3年